

# EL SOCIALISTA

• DE JAÉN •



# LA VUELTA AL COLE MÁS CARA CON EL PP

Número 103 - Septiembre 2023

# EDI

**EL SOCIALISTA de Jaén** es el órgano de expresión del *Partido Socialista Obrero Español* en la provincia de Jaén desde su aparición, en 2014 con el objetivo de difundir las ideas socialistas y hacer de medio de comunicación entre la militancia del partido y las/los jiennenses.



## *Consejo de Redacción:*

**Presidente:** Francisco Reyes Martínez

**Director:** Pedro A. Martínez Moreno

### **Miembros:**

Francisca Medina Teba

Jacinto Viedma Quesada

Isabel Uceda Cantero

Yolanda Caballero Aceituno

Rafael Andújar Cruz

# TORIAL

## *Lo de Feijóo*

**L**as elecciones del 23 de julio arrojaron un resultado en las urnas que todavía no ha sido digerido por la derecha de este país. Los españoles le dijeron al PP que no quieren un Gobierno de derecha extrema, un Gobierno de recortes, de retrocesos y de trato privilegiado para los poderosos. Los españoles dijeron que no quieren un Gobierno del PP, el partido de la corrupción, el partido de la Gürtel y la Caja B, el partido que destroza la sanidad pública, que recorta las becas y que merma las pagas de los pensionistas. Los españoles también dijeron que no quieren como presidente a Feijóo, un líder que se ha ido desinflando en estos últimos meses, con una campaña electoral deplorable donde hizo de la mentira, el engaño y la falsedad su principal tarjeta de presentación. Las urnas fueron claras y no le dieron la mayoría a la derecha, si bien en el PP siguen sin enterarse de lo que ocurrió y siguen sin comprender el sentido del voto de la gente. O bien lo han entendido, pero han seguido su irresponsable deriva hacia ninguna parte, intentando

desacreditar y deslegitimar cualquier otra opción de Gobierno que sume más apoyos de los que ellos han logrado.

En esta estrategia malsana, Feijóo rogó al Jefe del Estado que le encomendara la misión de conseguir los respaldos para una investidura. Se le concedió. A continuación, pidió más de un mes de plazo para ir recabando esos apoyos, a pesar de que las matemáticas estaban claras desde el minuto 1 y no le alcanzaban para sumar los votos necesarios. Se le concedió también. Y a pesar de todo ello, Feijóo no se ha dedicado a buscar de verdad los apoyos para una investidura, sino a montar un vodevil esperpéntico en el que ha transitado de ocurrencia en ocurrencia. Empezó queriendo negociar con Junts, que pasaron de ser insurrectos traidores separatistas a gente con la que se podía dialogar para intentar conseguir su apoyo.

A continuación, pidió al PSOE que le dejara gobernar, que se conformaba con 2 años, pasando de querer derogar al sanchismo a rogar al sanchismo que le dejara sentarse un

rato en el sillón. Después, se lanzó a una desesperada operación de llamamiento al transfuguismo, con unos alegatos vergonzosos y sostenidos sin pudor incluso por el presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, que también se ha cubierto de gloria en estas semanas.

A quienes conocemos su falsa moderación no nos ha sorprendido nada. Finalmente, el PP convocó un acto público en Madrid 2 días antes de su propia investidura para arremeter contra otra hipotética investidura que pudiera celebrarse en el futuro. Éste es el comportamiento disparatado del partido que efectivamente ganó las elecciones, pero que con actitudes de este tipo ha perdido toda

credibilidad para sumar mayorías de gobierno, que es de lo que se trata.

Lo de Feijóo ha sido un bochorno para las instituciones, para la democracia y para nuestra imagen como país. Ha sido un esperpento de primera magnitud, únicamente maquillado por la esforzada labor de un alto porcentaje de medios de comunicación, totalmente entregados a la causa de la derecha, que se han sumado a este desvarío con toda la fuerza de los hooligans incondicionales.

Mientras el PP se adentra en su particular laberinto, el PSOE seguirá a lo suyo, que es continuar trabajando de manera prudente y responsable para lograr los apoyos mayoritarios, investir presidente a Pedro Sánchez y conformar Gobierno.

Lo que necesita España es caminar por la misma senda de los últimos años: concordia, convivencia, derechos, libertades y más avances para los trabajadores, las clases medias, las familias, los pensionistas, los estudiantes, las mujeres y los agricultores, en definitiva para la inmensa mayoría de la sociedad española. A esto se ha dedicado siempre el PSOE y a esto se va a seguir dedicando.





## Arranca el curso con descontrol, improvisación y subida de precios

*El secretario general del PSOE de Jaén, Francisco Reyes, lamentó que este curso escolar se inicie con una nueva subida de precios de los servicios escolares que repercutirá sobre miles de familias. “Juanma Moreno castiga a las clases medias de Andalucía con el incremento de los precios del Aula Matinal, el Comedor y las Actividades Extraescolares”, consideró.*

Reyes afirmó que el presidente de la Junta de Andalucía sigue “instalado en la defensa permanente de los más pudientes, con bajadas de impuestos a los que más tienen, mientras que sube los servicios escolares 168 euros por hijo respecto a lo que se cobraba en 2019”.

*Asimismo, reclamó explicaciones al presidente de la Junta por las 137 unidades de*

*Infantil y Primaria que se han recortado en los colegios de la provincia desde que gobierna el PP.*

Además, este nuevo curso escolar también se inicia con colegios sin el servicio de Comedor Escolar, como son los casos de Noalejo y Campillo de Arenas.

El portavoz del Grupo Municipal Socialista de

Linares, Javier Perales, también lamenta “el descontrol, la improvisación y el caos” que la Junta de Andalucía está trasladando ante el inicio del curso en el IES Santa Engracia.

Perales comparte la preocupación y el descontento de las familias y de la AMPA del centro con la actitud de la Consejería de Educación, que “no ha cumplido ninguno de los compromisos” que adquirió para garantizar un inicio seguro del curso.



## **Reyes exige a Juanma Moreno medidas urgentes para la sequía**

*Francisco Reyes, exigió al presidente de la Junta de Andalucía que se comprometa con la provincia frente a los efectos de la sequía y que apruebe un plan extraordinario de empleo para paliar la pérdida de jornales en el campo.*

En rueda de prensa, Reyes dijo que Juanma Moreno “tiene hoy una gran oportunidad” y deseó que “por una vez venga a Jaén, se comprometa con Jaén y ejecute lo que comprometa”.

Así las cosas, reclamó un plan de empleo para apoyar a los trabajadores eventuales del campo ante una campaña de la aceituna cuyas previsiones son “peores” que la campaña del año pasado.

“El PP no puede estar otro año más de espaldas a la provincia de Jaén y a los trabajadores del campo”, reprochó el líder socialista, quien recordó que en la campaña anterior “miró hacia otro lado y no movió ni un dedo”.

***La Junta de Andalucía de Juanma Moreno “sigue sin licitar las obras de los sistemas de abastecimiento del Viboras y el Quiebrajano”, permitiendo incluso que “los proyectos***

***caduquen por no haberlos licitado en tiempo y forma”.***

A esto hay que sumar que la Junta no ha impulsado “ni una sola medida específica para Jaén de apoyo a los ayuntamientos en esta materia”.

“Por desgracia, Jaén se enfrenta a una doble sequía. A la sequía por la falta de lluvia y a la sequía de la falta de medidas de la Junta de Andalucía. Dice Juanma Moreno que son el Gobierno del agua.

Será del agua de colonia. Porque desde 2019 no han hecho nada, ni han ejecutado, ni han planificado, ni han ejecutado lo que anteriores gobiernos dejaron planificado”, resumió.

Por el contrario, Reyes valoró que el Gobierno de España sí cumple con Jaén, puesto que ya el año pasado bajó a 10 el requisito de las peonadas, ha subido un 23% la cuantía del PFEA, ha aprobado una histórica rebaja del IRPF para los olivereros, ha enviado 150 millones de euros a Andalucía para planes especiales de empleo, ha regularizado 8.500

hectáreas de regadío, ha ejecutado las obras de abastecimiento del Condado y ha iniciado obras de emergencia en esta materia en la provincia, a lo que hay que sumar su coordinación con la Diputación de Jaén para ejecutar una serie de actuaciones de abastecimiento con inversión estimada superior a los 200 millones de euros.

Reyes añadió que la sanidad pública también está en una situación de “alerta roja” en la provincia como consecuencia de las políticas de la Junta de Andalucía.

Tras casi 5 años de Gobierno del PP en Andalucía, “ocurren cosas que no pasaban en 2018”, como que haya centros de salud que no atiendan en 48 horas, listas de espera en atención primaria, municipios donde ya no pasa el pediatra como antes, un déficit gravísimo de neurólogos con citas que tardan más de 2 años, una lista de espera insoportable tanto para especialistas como para operaciones y una falta de transparencia de la Junta de Andalucía que les lleva a no publicar precisamente los datos de estas listas de espera desde hace más de un año.



## Con la investidura de Feijóo, la provincia pierde un tiempo valioso

*El secretario general del PSOE de Jaén entiende que con la investidura de Feijóo “estamos perdiendo un tiempo muy valioso” y recordó que “en la provincia de Jaén son muchos los asuntos que están pendientes con el Gobierno de España”, como el Cetedex, el desarrollo de las conexiones por ferrocarril, el avance de la*

El secretario general del PSOE de Jaén, Francisco Reyes, apuntó que “Feijóo tiene que priorizar” los intereses de España y asegura que “estamos perdiendo un tiempo muy valioso” para aprobar unos presupuestos que son “fundamentales”, por lo que espera que Pedro Sánchez sea investido presidente “cuanto antes y tengamos un Gobierno de mayoría progresista en España” para “consolidar políticas que hemos hecho a lo largo de esta última

legislatura y proyectar nuevas actuaciones en la provincia de Jaén”. En este sentido, el líder socialista recordó que “en la provincia de Jaén son muchos los asuntos que están pendientes con el Gobierno de España”, entre los que destaca el avance del Cetedex. Asimismo, Francisco Reyes apuntó a las inversiones en obras hidráulicas de abastecimiento a la población, de las que “estamos pendientes de firmar un convenio con el

Ministerio”, así como las construcción de las comisarías de Jaén y Andújar, la mejora de las conexiones del ferrocarril o dar continuidad a la A-32.

Una reflexión que Reyes realizó antes del inicio de la reunión de la Ejecutiva Provincial celebrada con la que el PSOE trata algunos asuntos “de vital importancia” y para programar el trabajo en el curso político que ahora empieza.



El secretario general del PSOE de Jaén también se mostró preocupado por la baja campaña de aceituna prevista para el próximo año, “que afectará a los ingresos de los agricultores y de las agricultoras” y que provocará la pérdida de jornales de los trabajadores eventuales del campo. De esta forma, se cuestionó

***extraordinario  
que necesita la  
provincia de Jaén”.***

“La Diputación de Jaén puso en marcha el pasado año un plan de empleo y este año volverá a hacerlo, una vez que los alcaldes y alcaldesas nos lo demanden”, enfatizó. A raíz de lo anterior, comentó que a pesar de las lluvias caídas en los últimos días, los socialistas están analizando las consecuencias en el campo y el abastecimiento de la población debido a la sequía.

Por último, afeó a la gestión de la Junta de Andalucía en materia de sanidad, dependencia y

educación y recordó que “no podemos dar ni un paso atrás en los servicios básicos de calidad”, por lo que “no vamos a permitir el afán de privatización y de recortes del sistema sanitario público, del que nos sentimos orgullosos, especialmente de sus profesionales”.

***“si el gobierno de Andalucía va a hacer los mismo que la campaña pasada”, es decir, “no poner ni un solo euro para un plan de empleo***



# LAS REDES HABLAN...



@sanchezcastejon



El objetivo de mi Gobierno para los próximos cuatro años es el progreso y la convivencia.

El método será el diálogo y el marco la Constitución.



@\_juanespadas



Ante la reapertura del debate territorial, Andalucía debe volver a cumplir el papel de liderazgo equilibrador que busca acuerdos para garantizar la igualdad entre territorios y la unidad en la diversidad de España.



@pacoreyesm



Desde que [@sanchezcastejon](#) gobierna en España, el PFEA en la provincia de Jaén se ha incrementado en un 23 %.



@angelesferriz



Datos y ejemplos q demuestran q [@canalsur](#) NO ES PLURAL. Es la burda manipulación de una TV pública, al servicio del PP, para tapar su nefasta gestión en [#Andalucía](#). Los órganos de control como el [@CAudiovisualAnd](#) no pueden mirar para otro lado



@LazaroMartnzG



Esta tarde manteniendo una reunión de trabajo junto a coordinadores comarcales de [@JSAJaenCep](#) Trabajamos para vertebrar nuestro territorio y dar una respuesta progresista a la juventud. ¡Seguimos!



@mercedes\_gomez



El Parlamento de Andalucía va a poner en marcha un grupo de trabajo contra la violencia de género por iniciativa del PSOE. Siempre estaremos vigilantes de que se escucha al [#feminismo](#) y nuestra tierra avanza en la lucha contra la violencia de género.



@jacintoviedma



En Andalucía, desde que gobiernan el PP y el Sr. Moreno Bonilla, se han perdido el 5,9 % de las clases de Infantil y Primaria en los centros públicos andaluces.



@victormtc\_



El Día Mundial del [#Alzheimer](#) tiene que ser un día reivindicativo, para visibilizar esta enfermedad, apoyar labor de las asociaciones de pacientes y familiares, de poner más recursos para la investigación y de facilitar el acceso a los tratamientos en igualdad de condiciones

# Nueva inversión del Gobierno en obras hídricas en la provincia

*El senador subraya que el Gobierno de Pedro Sánchez destina 3,3 millones de euros para el embalse de la Fernandina, la ejecución de pozos para el abastecimiento de La Carolina y la presa de Giribaile.*

Jose Latorre aplaude una nueva inversión del Gobierno de España en la provincia de Jaén relacionada con las infraestructuras hídricas, que “vienen a reducir los efectos que la sequía está provocando en nuestra tierra”.

En concreto, son 3,3 millones de euros los que el Consejo de Ministros ha acordado destinar a la provincia de Jaén para la mejora en el embalse de La Fernandina, la ejecución de pozos de abastecimiento de La Carolina y la adecuación del desagüe de fondo de la presa de Giribaile.

Se trata de “obras de emergencia” que el Gobierno de Pedro Sánchez ha impulsado para la provincia de Jaén y que beneficiará a las comunidades de Andalucía y Aragón con un presupuesto cercano a los nueve millones de euros.

“Jaén vuelve a ser una prioridad para el Ejecutivo central en un contexto especialmente delicado con la sequía y que requiere de acciones efectivas e inmediatas”, acentúa el senador. De esta manera, el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico destinará 500.000 euros para la intervención en el desagüe de fondo de la presa del Giribaile, y 2,8 millones de euros para las mejoras del embalse de La Fernandina.

Latorre también hace mención a otras inversiones que ha realizado el Gobierno de Pedro Sánchez en materia de infraestructuras hidráulicas, como el compromiso con los regantes de la Presa de Siles o la regulación de 8.500 hectáreas de riego en la provincia de Jaén que llevaban 15 años paralizadas.





## Juanma Moreno rechaza un Plan de Empleo contra la sequía

*La Junta de Andalucía no aprobará un Plan Extraordinario de Empleo para los trabajadores eventuales del campo con el objetivo de paliar la merma de jornales consecuencia de la sequía.*



## El PSOE estará “muy vigilante” a la viabilidad de la UJA

*Mercedes Gámez advierte que la Junta, al tiempo que presentaba este modelo de financiación para las universidades públicas, aprobaba la creación de 2 nuevas universidades privadas en Andalucía*



## Concentración en defensa de la sanidad pública en Andalucía

*El secretario de Salud del PSOE de Jaén, Pío Zelaya, reiteró el apoyo de los socialistas a los profesionales de la sanidad pública jiennense, que “siguen soportando el ninguneo y el desprecio de la Junta de Andalucía”.*



## El Gobierno introduce importantes mejoras en Dependencia

*El Gobierno de España ha aprobado una reforma del sistema de Dependencia que trae notables mejoras en la atención a las personas dependientes y a sus familias.*

# Juventudes socialistas



## Sin las ayudas del Bono de Alquiler Joven 2 años después

*La diputada provincial de Juventud, María Dolores Ruiz, denunció hoy la “nefasta gestión” de Juanma Moreno con el Bono de Alquiler Joven*

Ruiz, que mantuvo una reunión con los responsables de Juventudes Socialistas de Jaén, afirmó que los jóvenes “necesitan ese Bono para emanciparse y empezar una vida”.

“Son 250 euros mensuales que deberían estar recibiendo ya los solicitantes para poder acceder a una vivienda en alquiler y, sin embargo, aún

la siguen esperando 20 meses después. La nefasta gestión de Juanma Moreno no permite a los jóvenes emanciparse”, reprochó.

El secretario general de JSA-Jaén, Lázaro Martínez, coincidió en esta queja y reivindicación, y acusó a Juanma Moreno de torpedear esta ayuda “por cuestiones políticas”.

“Madrid y Andalucía son las únicas que no han

puesto en marcha esta medida aprobada por el Gobierno de España en enero del año pasado, por lo que el dinero sigue guardado en un cajón.

La Junta de Andalucía no cree en las oportunidades que deben tener los jóvenes, en este caso para algo tan importante como acceder a una vivienda de alquiler de manera digna”, argumentó.



# El lastre de Andalucía es la “nula gestión” de Juanma Moreno

*El secretario general del PSOE-A, Juan Espadas, denuncia la muy mala gestión de Moreno Bonilla de los presupuestos y de los problemas reales de la ciudadanía; no ejecuta ni su presupuesto, ni los recursos extras del Gobierno de España y de Europa”.*

Para el secretario general de los socialistas andaluces, defender Andalucía, de verdad, es defender su sanidad pública, a sus jóvenes, a las familias, a su enorme patrimonio natural, como es Doñana, o cuidar de la gestión del agua.

No será Moreno Bonilla, se ha preguntado Espadas, “el que niega el pan y el agua a los andaluces por su mala o deliberadamente mala gestión de los presupuestos”.

Andalucía, asegura, necesita seguir contando con un Gobierno de

España que siga apostando por ella, como el de Pedro Sánchez, que le ha dado “un 40% más de lo que le dio Rajoy”, 31.314 millones de euros más. “Andalucía necesita un gobierno capaz de dar respuesta a los problemas de los andaluces, a la sequía, la sanidad, el empleo, la educación, dependencia o la violencia machista, y que no sólo se acuerde de Andalucía para enfundarse en la bandera y confrontar con otros 45.600 millones que es el presupuesto de la Junta para este año”.

Espadas ha destacado cómo el mayor

presupuesto de la historia de Andalucía proviene del mayor compromiso de la historia por voluntad política del Gobierno de España en sus transferencias.

*Juan Espadas ha destacado, asimismo, que el PSOE-A seguirá trabajando por “un nuevo modelo de financiación y el acuerdo político que se necesita”.*

# Nueva legislatura para trabajar en “más avances y ningún retroceso”

*El secretario general del PSOE propone a Francina Armengol para presidir el Congreso y a Patxi López y Eva Granados para dirigir los grupos socialistas en Congreso y Senado*

El secretario general del PSOE y presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, ha presidido en el Congreso la reunión interparlamentaria socialista de los nuevos grupos parlamentarios en el Congreso y el Senado, en la que ha recordado que el PSOE “es la fuerza política y que ha logrado los mayores avances en derechos y en libertades, en la que al fin y al cabo la mayoría de la ciudadanía confía cuando se trata de avanzar y no dar un paso atrás”.

Así, Sánchez ha valorado los resultados electorales de las últimas elecciones

generales, ligados “al buen desempeño del Gobierno la pasada legislatura”. “Obtuvimos casi un millón de votos más. En circunstancias tan difíciles, nuestro país y su Gobierno lo hemos hecho bien, ahora España lidera el crecimiento en Europa, con una fuerte creación de empleo y con una de las inflaciones más bajas”, ha dicho.

*“Iniciamos ahora una legislatura que a mi juicio va a traer más soluciones a los*

*problemas que arrastra nuestro país; más justicia frente a la desigualdad*

Más unión frente a los intentos de división; más convivencia frente a la discordia; más avances y ningún retroceso”, ha pronosticado Pedro Sánchez, que además ha deseado que “esta sea la legislatura del respeto y dejemos atrás tanto insulto que ha alejado a la ciudadanía de sus representantes”.



Convincencia del PSOE Cazorla



Excursión del PSOE Espeluy



Convincencia del PSOE Pozo Alcón



Convincencia del PSOE Alcaudete



Asamblea del PSOE Linares



Fiestas Locales en barrios de Jaén



Convincencia del PSOE Andújar



Convincencia del PSOE Martos



# Opinión

## *El PP cambia una autovía por un scalextric*

Quienes acostumbramos a transitar por la A-306 El Carpio – Torredonjimeno, vía de competencia autonómica, es decir de la Junta de Andalucía, que une las provincias de Jaén, en su intersección con la A-316 Autovía del Olivar, entre Torredonjimeno y Martos, y Córdoba en su enlace con la N-4 E-5, a la altura de El Carpio, vemos cómo la histórica reivindicación de conversión en autovía se nos va entre los dedos. Moreno Bonilla nos ha cambiado la autovía por un scalextric en el tramo que transcurre por la provincia de Jaén.

La realidad es que hoy podemos ver -no solo sabemos- que las obras son la mayor estafa en materia de infraestructuras que se ha realizado a un provincia. Primero, el nombre del proyecto da una muestra -Mejora de la Seguridad Vial de la carretera A-306. Tramo: P.K. 41+850 al P.K. Final 57+100. T.M. Torredonjimeno (Jaén)- y reconoce que es un proyecto de mejora de la seguridad vial. Segundo, queda claro que la actuación se realizará en poco más de 15 kilómetros

de los más de 57 que tiene la vía y todos en la provincia de Jaén -aunque tampoco en todo el trazado que transcurre por la provincia de Jaén, ya que ni siquiera llega a su paso por municipio de

Porcuna-. ¿Por qué? La obra está financiada por la Inversión Territorial Integrada (ITI) 2014-2020 de la provincia de Jaén, cofinanciada al 80% con el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) y, por tanto, unos fondos exclusivos para la provincia de Jaén y por lo que el trazado de la provincia de Córdoba se queda intacto, sin tocar. Tercero, la intención es invertir, según importe de adjudicación, 15.177.488,72 €, casi un millón de euros por kilómetro de trazado, cuyo proyecto consiste básicamente en unos pocos metros de un carril para vehículos lentos llegando a Torredonjimeno, una



rotonda en el cruce del conocido 'Pilar de Moya' y múltiples vías de servicio discontinúas en ambos sentidos, separadas del trazado de la carretera y con trazados a distintos niveles y serpenteantes, en teoría, para evitar numerosos pasos a fincas directos a la carretera, pero que si un tractor sale de Torredonjimeno y va hacia Las Navas va a tener que seguir circulando por la carretera hasta llegar al paso a fincas más cercano a la zona.

Y la actuación en la A-311, entre el término municipal de Lahiguera y Andújar, entre los P.K. 27+400 al P.K. final 35+424, esto es, 8 kilómetros y una inversión de importe de adjudicación de 15.037.046,79 €, más o menos lo mismo. Lo dicho. Juanma nos ha cambiado la autovía por un scalextric.

**Victor Torres**  
*Parlamentario andaluz*



## “Ataque brutal” del PP contra el Hospital de la Sierra de Segura

*Ángeles Ferriz, denunció el “ataque brutal” de Juanma Moreno contra el Hospital de la Sierra de Segura e hizo un llamamiento a los vecinos y vecinas de los 13 municipios de la comarca “a defender la sanidad pública”.*

“La gente está alzando la voz para decir que la Junta está destrozando la sanidad pública en esta comarca y tanto el PSOE, como sus alcaldes y portavoces se van a unir a las quejas, manifestaciones, recogidas de firmas y concentraciones que promueven los vecinos, van a apoyar a los profesionales y a todas esas personas que en redes sociales están contando que la sanidad pública no funciona”, manifestó Ferriz delante de la puerta del Hospital junto a cargos socialistas de la comarca “No cuela que no hay profesionales, como dice la Junta. Si no hay profesionales, ¿por qué se

ha construido dos hospitales privados en Jaén?”, preguntó. De hecho, desveló que el año pasado 517 médicos de Andalucía se fueron a otras comunidades autónomas y a la privada. “Lo que hay son malas condiciones laborales y salariales en Andalucía. La Junta tiene más presupuesto que nunca, pero no paga bien, no pone buenas condiciones laborales y no incentiva la llegada de profesionales. La realidad es que hay una hoja de ruta premeditada e intencionada de perjudicar la sanidad pública para que la gente se vea arrastrada a la sanidad privada”, argumentó.

Asimismo, reprochó la situación de los centros de salud de Atención Primaria en la comarca, con casos donde se ha pasado de atender de 8.00 a 15.00 horas a sólo 3 horas por la mañana.

Por todo ello, reiteró su llamamiento a todos los habitantes de la comarca, “a esas madres embarazadas que la semana pasada se quedaron colgadas y no las atendieron, a esas familias que no tienen pediatra, a esos pacientes que tienen cita con Traumatología para dentro de un año y a todos los que tienen que desplazarse al Hospital de Úbeda”.

# Opinión

## *El 23J ganó la comunicación política*

Este 23 de Julio no solo nos ha sorprendido el resultado electoral que nos alegró el domingo, nos sorprendió una nueva manera de hacer política a través de la comunicación que aunque no apartaba la tradicional, (el mitin, el reparto, el folleto...) se hizo con todo el protagonismo de la campaña electoral y no era otro que ese binomio que caminan juntos entre la televisión y las redes sociales.



El presidente del Gobierno y candidato Pedro Sánchez planteó una campaña electoral que nada tenía que ver con la que celebramos en mayo para las Elecciones Municipales, salir a responder todos los ataques, insultos y fakes que se le habían lanzado durante toda la legislatura de plató en plató. Hizo frente a todos los tertulianos, cara a cara. Habían sido muchos meses tan dedicados a la gestión

de muchos problemas tan importantes que al partido se le pasó defenderse y convirtió todo lo que era una amenaza para los resultados socialistas en una oportunidad a través de la escucha activa y la agilidad de las redes

sociales que se alimentaban de cada minuto televisivo. Esto nos lleva a la conclusión tan vieja de que “el que calla otorga” y que toda la estrategia comunicativa del Partido

Popular y VOX si no se le frena y se desmiente, va calando en el electorado de izquierdas como una lluvia fina de otoño.

Otro campo de batalla fueron las redes sociales. Si abrías cualquiera de tus redes te encontrabas con memes que no dejaban muy bien al candidato socialista. Pedro Sánchez pasó a llamarse “Perro Sánchez” y Yolanda Díaz “La

Fasionaria”. A Feijóo se le hacía larga la campaña, los bulos se agotaban, no apareció en el debate y con derogar el sanchismo no había para más. El PSOE lanzó el meme “*Más sabe el perro sanxe por perro que por sanxe*” en el Día Internacional del Perro y lo que era un insulto se convirtió en una oportunidad para ganar la partida en una franja de edad que quizás no tenía pensado ni votar.

El 23J nos hará reflexionar próximamente del modelo de campaña en elecciones futuras pero lo que ha quedado demostrado es que las viejas recetas de la comunicación política no valen para los nuevos retos electorales del partido. Que no tocar lo que funciona porque funciona te hace conservador y lo que hoy parece una locura, dentro de unos meses puede ser ese voto que te da la mayoría absoluta.

**Pedro A. Martínez**  
*Secretario de Comunicación y  
Redes del PSOE de Jaén*

# ENTRE



***Francisco Reyes***

*Secretario General del PSOE de Jaén y  
Presidente de la Diputación Provincial de Jaén*

# REVISTA

## *“la situación de la sanidad es muy preocupante en Andalucía”*

*Estamos todavía en el proceso para la investidura de un presidente del Gobierno. En esta nueva legislatura, ¿cuáles son los retos para España y la provincia de Jaén?*

En primer lugar, es fundamental que España tenga cuanto antes un Gobierno de progreso, encabezado por Pedro Sánchez, que permita continuar las políticas desarrolladas en estos 4 años. En el caso de la provincia de Jaén, tenemos proyectos importantes pendientes, como la continuación de la A-32 hasta Albacete, la mejora de las comunicaciones por ferrocarril desde Jaén y Linares con Madrid o desde Jaén hacia Sevilla, la conexión con la alta velocidad, el Centro Tecnológico de Desarrollo y Experimentación (CETEDEX) que vamos a implantar en Jaén y que va

a ser un motor de riqueza y empleo, o ese plan de obras hidráulicas que estamos abordando con el Gobierno de España y que es absolutamente necesario para afrontar la lucha contra la sequía.

*Precisamente, ¿qué medidas hay que poner en marcha frente a la sequía?*

Contra la sequía se actúa no cuando llega la sequía. Hay que hacer previsiones. Y en ese sentido desde la provincia de Jaén aplaudimos que el Gobierno de España haya incorporado al Plan Hidrológico la construcción de la Presa de la Cerrada de la Puerta, que tendrá en torno a 300 hectómetros cúbicos, con una dotación de 5 millones de euros para la redacción del proyecto. Pero también hay que poner en valor esos trabajos y conversaciones permanentes que en los

últimos dos años hemos mantenido con la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, y especialmente con el Ministerio de Transición Ecológica, que permitirán elaborar ese plan extraordinario de inversiones con más de 200 millones de euros y que en breves fechas podrá ver la luz.

*Recientemente hemos tenido el inicio de curso escolar. ¿Cómo está la educación pública?*

Moreno Bonilla vuelve a suspender y no en junio, no al final de curso. Lo peor es que vuelve a suspender en septiembre, al inicio del curso escolar.

Lo estamos viendo en la provincia de Jaén, con comedores escolares que no existen en colegios de varios municipios en los que se habían

comprometido, donde podemos comprobar que falta espacio en algunos centros educativos, donde podemos ver que los monitores para alumnado con necesidades educativas especiales no se incorporan a los colegios o el caso de un instituto de Linares que no puede abrir sus puertas y ha tenido que retrasar el inicio de curso escolar porque la Junta de Andalucía no ha hecho sus deberes. Y eso al final no es más que otro ejemplo claro del deterioro de los servicios públicos en el que está inmerso el Gobierno del PP, el Gobierno de Juan Manuel Moreno Bonilla.

### *¿Cuál es su valoración de la situación de la sanidad pública en Jaén?*

Muy preocupante. Lo podemos comprobar desgraciadamente en los hospitales, en las listas de espera quirúrgicas o en las listas de espera de atención especializada, por cierto con datos que desconocemos a día de hoy porque no están actualizados por la Junta de Andalucía. Pero es que lo estamos comprobando también en cualquier centro de salud de Atención Primaria, especialmente en las medianas y grandes ciudades, donde hay

vecinos que tardan más de una semana en ser atendidos. Y eso está ocurriendo en la Atención Primaria, que es la primera trinchera de la sanidad pública.

En Andalucía hemos dado pasos de gigante en una atención sanitaria de calidad, pública y universal, una sanidad que se puso en marcha con el Gobierno de Felipe González, que se ha consolidado y que hemos sido un ejemplo claro a lo largo de los últimos años en Andalucía y en la provincia de Jaén con los gobiernos socialistas. Sin embargo, con el PP en Andalucía esto ha cambiado, se está produciendo un deterioro de los servicios públicos en general y la sanidad es una evidencia, con esas derivaciones de usuarios a clínicas privadas.

### *¿Cómo afronta el PSOE este mandato municipal, desde Diputación y los ayuntamientos de la provincia?*

En primer lugar, con ilusión y ganas de cumplir los compromisos que adquirimos con la ciudadanía, tanto en los 48 municipios que

governamos como donde estamos en la oposición, siempre con propuestas constructivas. Tenemos oportunidades como son los fondos europeos y una oportunidad como es contar con un Gobierno de progreso en España, que estoy convencido de que lo va a haber después del próximo mes de octubre.

***Tenemos que seguir aplicando esas políticas y que lleguen hasta el último rincón de la provincia. Hay cuestiones fundamentales para nosotros, como la igualdad y la lucha contra la violencia de género.***

Pero también está el reto del cambio climático que estamos viendo que no es una hipótesis ni algo que se va a producir en el futuro, sino que ya está aquí. Y por supuesto, la pelea por el mantenimiento de los servicios públicos, porque son fundamentales en la provincia de Jaén para afrontar el reto demográfico.



Jaén  
**PSOE**  
/❤️

